

Fecha Sección Página 21.01.2009 Dinero 2



Propone Salinas consorcios nacionales para comprar bancos

s un momento complicado para los bancos en México. con matrices en el extranjero sufren fuertes pérdidas y sus gobiernos, sea Washington, Londres, Ottawa o Madrid, les piden cumplir con sólidos estándares de capital. De allí los rumores de que las matrices de dichos bancos puedan ponerlos a la venta para cumplir con la capitalización en sus países de corigen, tal y como ha sucediado con los fuertes rumores de la venta de Banamex por parte de Citigroup en las últimas odos semanas.

Ante tal situación, el sistema de pagos de México tiene un riesgo: que los gobiernos extranjeros, en caso de llegar a capitalizar las matrices de los bancos en México, tengan mayoría en los propios bancos mexicanos, lo cual está prohibido y sería entregar el sistema de pagos.

Se extranjerizó el sistema de pagos

En tal escenario surge una propuesta del ex presidente Carlos Salinas de Gortari, quien desde su fuerte debate con **Ernesto Zedillo** siempre le echó en cara extranjerizar el sistema de pagos al abrir el límite que había en el TLC

Muchos de ellos con matrices so sufren fuertes so sufren fuertes so soliernos, sea Londres, Ottawa piden cumplir tándares de caps rumores de es de dichos a ponerlos a la applir con la caps sus países de

De hecho, en las últimas semanas se ha rumorado que eso estaría haciendo el banquero **Roberto Hernández**, quien podría tratar de recuperar Banamex, sobre todo constituyendo un grupo de empresarios mexicanos, tal como lo hizo cuando quisieron comprar Bancomer.

Banorte: el origen del capital sí cuenta

A esta situación debemos añadir otra fuerte crítica, la del director de Banorte, Alejandro Valenzuela, quien se fue duro y a la cabeza al mencionar que en el sistema bancario mexicano sí cuenta el origen del capital.

Vaya, **Valenzuela** señaló en el ITAM —hace una semana— que los bancos en Méxi-

e los bancos en Méxi-Continúa en siguiente hoja

co que son filiales de matrices extranjeras pueden sufrir un pago de recursos a sus matrices, con lo cual pueden dejar de abonar en productos y mejorías a favor del cliente nacional, e incluso hasta lle-

gar a fallar en sus índices de capitalización.

En privatización no se hizo lo mejor

Lo cierto: Citigroup y HSBC, con fuertes bancos en México, están en pleno proceso de capitalización en sus países de origen y sí pueden llegar a exigir más de las filiales que están en México, es decir, Banamex y HSBC México.

Sin embargo, el fantasma de retomar los bancos mexicanos por grupos de inversionistas nacionales está latente... y puede llegar a ofrecerse. Sólo que a pesar de la buena propuesta del ex presidente Salinas, la recompra de bancos nacionales no podría hacerse como él privatizó los bancos, en donde hubo una muy baja regulación y algunos grupos de compradores fueron erigidos políticamente.

El ojo de supervisión de Obama tumba los mercados Barack Obama cumplió la ex-



Página 1 de 2 \$ 21304.82 Tam: 445 cm2



Fecha	Sección	Página
21.01.2009	Dinero	2

pectativa de meter una mejor regulación en el sector financiero, y Wall Street lo tomó de la peor manera: con una baja pronunciada de 4.01%, estando por primera vez por debajo de los 8,000 puntos, al concluir con 7,949.09 puntos.

El discurso de toma de protesta como presidente de Estados Unidos, obviamen-

te no gustó al sector financiero, acostumbrado a los años de autorregulación y excesos que los llevaron a su peor crisis.

Ahora viene una mejor supervisión financiera, además de que **Obama** recordó que había existido avaricia y codicia en el sector financiero.

De igual manera, la baja de los mercados también se debió a que todavía no se tiene el paquete de reactivación totalmente definido, y todo mundo sabe que se llevará tiempo echarlo a andar.

En Nueva York la caída también fue para el Nasdaq, terminando a su nivel más bajo desde el 24 de noviembre pasado, a 805.22 puntos y cayendo 5.28%. La Bolsa Mexicana de Valores siguió el mismo comportamiento y cayó 5.79%.

El sector financiero está mal y de malas.

Hutchinson compromete 200 mdd

La firma china Hutchinson Port Holdings, en México dirigida por **Jorge Lecona**, ha estado en medio de distintas informaciones. Nos asegura que en ningún momento busca descalificar a **Luis Téllez**, secretario de Comunicaciones y Transportes, y que confía en invertir muy pronto otros 200 millones de dólares al mercado mexicano. Hutchinson opera en el país seis terminales portuarias y dice estar bien con la autoridad.

Aeroméxico deja de volar; Mexicana toma más

Mientras Aeroméxico analiza dejar de volar a Shanghai en abril próximo, Mexicana tomó la decisión de en tiempos de crisis apretar el acelerador para abrir rutas internacionales. Sus nuevas rutas serán a Londres, aprovechando su alianza con British Airways, y a Madrid, aprovechando la alianza con Iberia. Y todo va encaminado a su entrada a la alianza de aerolíneas One World. Sin duda, Gastón Azcárraga, Ángel Losada y Manuel Borja buscan aprovechar los tiempos de crisis.